
■总值班 刘春兰 ■本版责编 朱 文 编辑 张乔普 ■美编 向 莉 柴莹莹 ■校对 孔媚媚 ■热线值班：67655555 http://www.zynews.com

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第10982号 今日4版

ZHENGZHOU DAILY

打造高品质都市党报

郑州改革开放30年系列述评之十

百姓养老钱有了管家
市社会保险事业管理局挂牌
本报讯（记者 王红）百姓“养老钱”有了专门的管理机

构。昨日，市社会保险事业管理局正式挂牌成立。
据介绍，我市自 1986 年开始进行养老保险制度改革，

成立了市劳动保险基金统筹办公室，经过 22 年的发展，目
前全市城镇职工基本养老保险参保人数已突破百万，年征
缴基金26亿元，享受养老保险待遇的退休人员24万。此外，
今年8月起，我市又启动了城乡居民养老保险，截至目前，已
参保近20万人。然而，随着全市养老保险覆盖范围进一步
扩大，原有养老保险基金管理模式已经无法满足需求。经市
委市政府批准，市统筹办转为市社会保险事业管理局，旨在
提高养老保险统筹层次、进一步扩大社保覆盖范围。

据介绍，新机构的主要职能是：负责全市基本养老保险
事业发展规划、规章、制度的组织实施；统筹管理全市城镇
职工基本养老保险基金、居民基本养老保险基金；组织指导
养老保险基金征缴、支付。此外，新机构成立后将全面拓展
业务，由以职工参保为主转而全面向城乡居民覆盖社会保
障网络，改变传统居家养老模式。

市领导勉励中青年干部

慎思笃行做好“五关”
本报讯（记者 覃岩峰 实习生 张卫卫）昨日，我市第

39 期中青年干部培训班举行结业典礼，市委常委、组织部
部长姚待献勉励中青年干部要珍惜所处的大改革、大发展
的盛世，正视自己的优势，发挥自己的特长，珍惜组织的关
怀，努力锻造提升。

姚待献指出，中青年干部要慎思笃行，做好“五关”：一
要关心政治，提高驾驭全局能力，把握好理论武装、政治鉴
别、政策运用；二要关注大事，提高解决问题能力，敏锐把握
大事，积极应对大事，妥善处理难题；三要关怀民生，提高服
务群众能力，坚持执政为民，坚持问计于民，坚持为民谋利；
四要关照下属，提高凝心增力能力，加强思想交流，搭建创
业平台，解除后顾之忧；五要关爱自身，提高修为能力，注重
学习提高，学会化解压力，保持廉洁操守。

姚待献寄语中青年干部要胸怀强烈的使命感和责任
感，充分发挥聪明才智，积极投身伟大事业，努力创造出无
愧于党、无愧于人民、无愧于时代的骄人业绩，使自己的人
生焕发出夺目的光彩，为郑州跨越式发展、建设“三化两型”
城市作出新的更大贡献。

市领导察看京珠高速郑漯段
改扩建工程时指出

下决心动真情保畅通
本报讯（记者 潘燕）昨日上午，市人大常委会党组书

记、市交通枢纽和物流工程指挥部指挥长白红战察看京珠
高速郑漯段改扩建项目建设时指出，要下决心、动真情、保
畅通，确保群众的利益不受损害，确保工程顺利进行。

在市交通局和新郑市有关负责人陪同下，白红战沿京
珠高速新郑段实地察看了改扩建工程的进展情况，并召开
现场办公会，现场协调解决工程建设中的相关问题。

据了解，京珠高速郑漯段将由双向四车道改扩建为双
向八车道，整个改扩建工程途经郑州、许昌、漯河3市的8个
县（区）共 125 个行政村，路线全长 119.638 公里，其中我市
境内途经新郑市的3个乡镇，总投资约6.07亿。

针对改扩建工程下一阶段的建设，白红战强调，要下决
心，动真情，保畅通，确保工程顺利完成。针对工程建设中
存在的突出问题，明确责任，制定措施，加快推进工程进度；
要切实解决工程建设中涉及群众利益的问题，摸清底数、落
实好相关政策；要优化建设环境，加快推进工程建设。

继 续 解 放 思 想
加快推进跨越式发展

本报讯（记者 孟斌 实习
生 宗帅）11 日，市集中整治违
法用地违法建设领导小组办公
室召开紧急会议，部署迎接国
家土地督察济南局的验收工
作。市委常委、副市长穆为民
参加会议。 国家土地督察济南局第八次卫片执

法检查验收评估组将于12月15日到22日
检查验收我市的集中整治情况。我市从
11月24日集中整治动员会议召开以来，在
半个月左右的时间里，集中整治工作取得
了较大的进展。但目前完成的拆除任务，

无论是数量还是面积都还有一定差距。
会议要求，各地要抓紧时间，加大集中拆
除力度，确保 12 月 14 日之前将所有涉及
拆除的违法用地违法建设拆除到位。对
于在这次检查验收中被列为不合格的单
位，将追究有关人员的责任。

穆为民指出，各级党委、
政府，一定要高度重视，连夜
召开会议，部署本地集中整治
工作；强化责任意识，突出工
作重点，集中力量把应该拆除
的违法建筑坚决予以拆除；市

领导小组办公室要加强督促检查，组织协
调好各方面的工作，确保在12月14日前，
圆满完成好既定的任务和目标。

截至11日下午5时，我市共拆除违法
用地违法建设面积 102 万平方米，681 宗，
整治面积5978亩。

本报讯（记者 潘燕）市长赵建才昨
日主持召开市政府第 122 次常务会议，
专题研究消防工作。

会议认为，近年来，我市消防事业取
得了长足发展，自 2005 年下半年以来，
全市未发生一起死亡3人以上的火灾事
故。但随着我市经济社会的快速发展，
威胁公共消防安全的火灾隐患比较突
出，主要表现在：一是大量遗留火灾隐患
单位长期带险经营，目前全市仍有 375
家经营性场所未审未验或存在较突出火
灾隐患。二是“城中村”、城乡接合部等
区域火灾隐患难整改。三是火车站地区
等重点区域消防监管难度大。

就如何更进一步做好消防工作，会
议强调，一是建立健全消防安全责任体
系。进一步明晰各级政府、各职能部门、
社会单位、人民群众的消防工作职责、权
利与义务，健全消防工作目标管理、督
导、考核、奖惩机制。二是强力整治威胁
公共消防安全的突出隐患。对规模较
大、火灾隐患突出的单位，挂牌督办；对
小批发市场、小旅馆、小公共娱乐场所开
展集中清查；对城中村和城乡接合部小
型加工厂、小仓库实施综合整治，确保防
火间距、消防通道和基本的消防设施，整
合安监、治安、巡防、保安等社会力量共
同参与。三是进一步加大城市消防建设

投入。加快城市消防站建设，按一级普
通消防站最低标准每站拨付；对超期服
役部门执勤车辆进行更新；逐年落实专
项资金，逐步配齐处置大型灾害事故所
需的特种装备器材；积极争取消防部队
增编。四是加强消防宣传教育培训。明
确广播、电视、报刊、网络等媒体的消防
宣传职责和任务，建立消防教育馆、市民
消防学校、政府消防网站、消防电视频道
等平台，进一步提高消防宣传教育的层
次和质量。

会议还研究了全市网络文化建设和
管理工作，并通过了《郑州市建筑节能管
理规定》。

沐浴着冬日暖阳，市民张大妈和往日
一样，舒心地徜徉在经纬广场的小游园。
每天午饭后，她都习惯性地走上五分钟来
到这里，看树、看草、闻花香，不时和老相
识聊上几句：“现在的环境好呀，一年四季
都有绿，春夏秋冬都有花……”

郑州地区生态环境的优化，每天都在
带给城乡居民身心的愉悦。

就连来郑参加中博会的前商务部部
长薄熙来也惊异于郑州变化之大：“从飞
机场到市区，一路上花团锦簇，绿草如茵，
空气清新，郑州是个环境非常优美的绿色
城市。”

这正应了2008年11月12日国务院副
总理李克强在“中国环境与发展国际合作
委员会2008年年会”开幕式讲话中所指出
的：“今年是中国改革开放 30 周年。30 年
来，中国政府高度重视环保工作，把保护
环境确立为一项国家战略，环境保护从认
识到实践都发生了重要转变。”国家如此，
郑州也不例外。这不，无论是老郑州，还
是八方来宾的切身感受，还有“全国绿化
模范城市”、“国家园林城市”两张城市生
态名片都印证着保护环境带给人们、带给
城市的变化。

一、生态保护：历史责任
由西方主导的传统工业文明，是一个

挑战自然、索取自然、大量消耗不可再生资
源的过程。人类在 20 世纪创造的物质财
富超过了以往历史的总和，但加速了地球
资源的消耗，多次造成巨大的生态灾难。

郑州，也曾走过一段先污染后治理的
曲折道路。和全国许多地区一样，在“有
水快流”发展思路的引导下，改革开放初
期，资源被无序开发，土壤植被破坏严重，
高污染、高耗能的“五小企业”快速增加，
郑州的许多城市绿地被大面积吞噬。

生态恶化，灾害频发。上世纪70年代
末，祭城公社的庄稼因污水流过，58 个生
产队的 15000 多亩小麦、近 600 亩油菜严
重受毒，大片麦苗死亡；当时的市内测定
结果显示：空气中一氧化碳含量超过国家
标准 6 至 8 倍，飘尘超 6 至 9 倍；全市每天
排放的约 32 万吨污水绝大部分未经任何
处理排入西流湖、金水河、熊儿河等，使这
些河流、水库受到不同程度的污染；仅

1976年至1979年，全市发生人中毒、死鱼、
毒死庄稼等污染公害事件就达九起之多。

绿城的桂冠被无情地摘去。郑州，被
列入全国十大污染城市之一。

历史，用一种近乎残酷的方式警醒我
们：郑州，必须走人与自然和谐相处的生
态文明之路。

治理污染，保护环境，优化生态，郑州
不断发力，步履越发稳健——

1980 年，中共郑州市委、郑州市革委
确定我市环境保护的总目标：逐步完善环
境管理体制和条令规定；严格控制新污染源
的产生；重点治理一批污染严重的工厂。到
1985年基本解决全市环境污染问题，使省
会郑州基本成为无污染的清洁城市。

1981年，郑州市对饮用水源保护区做
出规划，1986年，《郑州市饮用水源暂行规
定》颁布实施。

1990年，中共郑州市委五届九次全会

提出，努力改善农业生态环境。
1997 年，中共郑州市委、郑州市政府

发出了让郑州“净起来、绿起来、亮起来、美
起来”的号召，掀起新一轮生态建设的高潮。

2003 年，中共郑州市委、郑州市政府
做出了建设森林生态城市的决定：利用10
年时间，投资 37 亿元，在城市周边建设百
万亩森林，打造“城在林中，林在城中，山水
融合，城乡一体”的宜居城市，使规划区森
林覆盖率达到 40%以上。此后几年，3000
万、5000万、1个亿、1.5亿、4.7亿，这一组大
幅提升的建设资金数字，展现了郑州市委、
市政府打造森林生态城的决心和魄力。生
态建设速度也越来越快，从最初每年造林
10万亩，到目前每年造林20万亩以上。

2006 年，中共郑州市委、郑州市政府
决定以创建全国绿化模范城市为载体，改
善城乡人居环境。

2006 年 4 月，郑州市获国家园林城市

称号后，郑州市市长王文超在北京人民大
会堂接受中央电视台记者采访时提出：郑
州争取用三到五年的时间，达到国家生态
园林城市标准。

2007年11月，郑州市被全国绿化委员
会授予“全国绿化模范城市”称号。

2007年，郑州市十二届人大常委会32
次会议通过《郑州市生态水系规划》，规划
实施后，全市水面面积由现在的11.4平方
公里增加到33.5平方公里，人均水面由3.9
平方米增加到 6.8 平方米，实现“水通、水
清、水美”的目标。

2008 年，中共郑州市委、郑州市政府
决定全面启动林业生态市建设的战略决
策，利用五年的时间，把郑州建设成为全省
生态环境的首善之区。这项总投资 46.27
亿元的建设工程，以原有2896平方公里的
森林生态城建设为内核，拓展到全市 7446
平方公里的范围内。 （下转第二版）

市领导在市建委做报告时要求

提高城管精细化水平
本报讯（记者 孟斌）市委常委、副市长穆为民近日在市

建委作深入学习实践科学发展观辅导报告时要求，城市建
设管理部门要着眼新定位，明确新要求，加快建设“三化两
型”国家区域性中心城市。

穆为民在报告中对我市城市建设管理工作取得的成就
进行了全面总结。近年来，我市城市规划的龙头地位进一
步强化；城市基础设施日益完善；人居环境质量不断提高，
城市每年新增绿地 600 万平方米，城市生活垃圾填埋率达
100％，空气质量明显提高。经济适用房、廉租房建设保持
全国领先地位，截至 11 月底，经济适用房新开工面积
146.92万平方米，竣工面积102.36万平方米，城市地下空间
开发利用35万平方米，创同期历史最高水平；截至10月底，
郑东新区建成区面积累计50平方公里，入住人口突破30万
人；老城区面貌焕然一新。

如何进一步加强我市城市建设管理工作？穆为民要
求，要明确目标定位，切实提高城市建设的现代化水平；提
升城市品位，切实提高城市管理的精细化水平；深化体制改
革，切实提高城市建设管理工作领导的科学化水平。

深入学习实践科学发展观
加快推进郑州跨越式发展

郑州生
态环境的优
化，每天都
在带给城乡
居民身心的
愉悦。

本报记者
许大桥 摄

本报讯（记者 李利强 通讯员 王建伟 文/
图）昨日上午，随着一阵清脆的鞭炮声响起，最
后一组正线道岔安全开通，圃田车站陇海铁路
正线改造任务胜利完成。

由于施工现场内狭窄，大型工程机械无法
进入，上千名身着工装头戴小黄帽的工人们，手
拿铁锨、撬杠，在工长的“吼嗨、吼嗨”口号下齐
心协力，把铁轨抬到铁路连接线上。据施工方
中铁七局相关负责人介绍，由于在陇海铁路运
营线施工，必须利用列车运行间隙封锁线路，时
间最长也只有170分钟，项目部组织了900多人
的外协队伍，加上企业员工，参战人员近千人。

据介绍，该改造工程是圃田车站线路改造
的重要组成部分，是新建郑州集装箱中心站的
配套工程和控制工程。按照设计要求，圃田车
站站内线路由原来的七股道增至十股道，长度
由原来的 850 米增至 1050 米，所有线路都要通
过道岔与陇海铁路正线连接。整个内线改造工
程，将于12月23日全部完成。

违法用地违法建设14日前拆除到位
我市召开紧急会议部署迎检工作
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圃田车站陇海铁路
正线改造完成


